
CR de l’EAP du 09/01/24 ; validé par l’abbé PATTYN ce 25 janvier. 
 

Présents : Père Pattyn – Benoit Rouquerol – Brieuc Leroy – Catherine Lagarde 
Absente excusée : Simone Bassinot. 
Présentation d’un nouveau membre : Anne Gindoff (organiste St F/St R) 
 

L’abbé PATTYN explique que s’il n’y a pas eu de réunion d’EAP depuis fin septembre, c’est parce que tout était un peu en 
chantier, et qu’il avait besoin de mieux connaître « le terrain » et de se l’approprier pour discerner ensemble des objectifs. 
 

Bilan ; chacun discerne dans ces 4 premiers mois de présence de l’abbé PATTYN, les changements constatés et 
en donne une appréciation 
 

- Le temps de prière ¼ d’heure avant la messe : ça produit de beaux fruits à St Cyr. Comme à St Rambert, 
l’ambiance est plus calme et que les fidèles arrivent tardivement – ce n’est pas forcément nécessaire. A St 
François : ce n’est pas facile à mettre en place mais on peut y arriver.. 
 

L’abbé PATTYN va préparer un tableau Excel avec les intentions pour l’effort liturgique pour 52 semaines, afin e 
préparer ce temps de prière plus facilement. 
 

- La marche des Rois : il y a eu une excellente mobilisation et une belle participation (environ 500 personnes). A 
réuni l’harmonie, la municipalité, des gens de tous horizons ; très bonne ambiance ; tout le monde est revenu ravi ; 
le père a indiqué ce qu’il souhaitait à des leaders, qui ont pris la main et lui ont soumis les avancées du projet 
(crèche vivante, cortèges) ; pour l’an prochain, il y aura certainement une plus grande prise en charge par des 
leaders (itinéraires, nouvelles idées) : il y a un repas de bilan et de projection ce mardi 30 janvier à la cure de St Cyr.  

 

- L’adoration : le jeudi – au moins une personne du matin au soir à St Cyr, chaque heure. 76 inscrits sur le groupe. 
On va avancer pour la mise en place de l’adoration sur les autres clochers, mais probablement un autre jour de la 
semaine. 

 

- La communication qui est bien plus fréquente : gros changement pour nous ; il y a beaucoup de groupes 
WhatsApp : mais c’est intéressant et plus simple. On n’est pas obligé de participer à tout. 

 

En bref, beaucoup de choses bougent et ont déjà été mises en place, bien que le curé ait indiqué, en arrivant dans la 
paroisse, qu’il attendait de savoir ce qui se fait, avant de lancer des idées ; néanmoins, il y avait une bienveillance de la part 
de tous, et des attentes auxquelles on pouvait répondre sans trop attendre. Cela lance une bonne dynamique nouvelle, grâce 
aux bons acquis du passé. 
 

Tout cela crée une ambiance très favorable dans la région ; certainement grâce aux événements importants, qui ont touché 
même hors paroisse : installation du père / Marche des rois ; ont apporté une émotion, comme un nouvel élan. 
 

Les 6 prochains mois 
 

Changements au niveau des groupes : 
 

- L’équipe baptême se forme et se réforme. L’idée adoptée est d’unifier nos pratiques, et de faire entrer les familles 
demandeuses dans un processus de 5 à 6 rencontres. Une rencontre simple avec le curé qui explique les étapes ; une soirée 
d’accueil qui les valorise et les introduit dans une rencontre avec Jésus ; invitation à une Messe missionnaire un Dimanche 
matin, pour remise d’écharpe blanche ; soirée avec un couple préparateur pour échange sur la vie chrétienne en famille, les 
symboles du baptême et sa réalité ; une ultime rencontre avec le curé pour évoquer la croissance spirituelle à venir… Il y a 
trois couples – Dolbeau, Rouquerol et Jusot – qui s’engagent et aident dans ce fonctionnement. 
 

- Equipe funérailles. Benoit Maréchal a eu une formation et peut aider à officier ; il faut qu’il soit aidé, comme le curé, 
d’au moins un sacristain et éventuellement de nouveaux membres qui se formeront et sur le tas et avec les sessions du 
diocèse. Il est donc en cours de constitution d’une nouvelle équipe à constituer qui œuvrera en priorité sur « son clocher », 
mais aussi sur les 3 clochers en cas de nécessité et par esprit d’unité. 
 

- Equipe mariage : on doit se rencontrer bientôt avec les acteurs actuels, pour unifier notre méthode et aussi adopter les 
mêmes principes que l’équipe baptême. 
 

- Collégiens – l’aumônerie a lieu un vendredi soir une fois par mois, à la cure de St Cyr : de 18h à 22h : retrouvailles, 
échanges, prière, enseignement, questions, repas et cinéclub… Il y a 42 inscrits avec une dynamique interne (les jeunes en 
parlent autour d’eux et amènent des copains), avec des garçons et des filles qui viennent de 9 collèges différents… 
 

- Lycée – le groupe plus modeste. 5-6 réguliers, et globalement une dizaine de participants à chaque fois. Et plusieurs 
3èmes qui vont passer au lycée et qui sont motivés 
 

- Jeunes adultes : élèves commissaires (22 ans et plus), ils sont une dizaine, et quelques jeunes pros ou étudiants… 
 

- Groupe de confirmations : 18 (de la 5ème à la 2nde) participants : la confirmation est prévue le Dimanche 16 juin, à St 
Cyr au Mont d’Or par Mgr Lagadec. 
 

- Enfants de chœur : progression avec des croix – nouvelles - différentes ; il y a eu une sortie dans le Beaujolais. Depuis 
septembre, il y 8 nouvelles recrues, pour former un groupe de 30 garçons. 



 

- Pour les filles : « servantes de l’assemblée » – elles aideraient à l’accueil (feuille paroissiale, livrets de chants) – à la 
procession des offrandes – à la transmission du baiser de paix –  à encadrer l’éveil à la foi ; il faut consulter pour ne pas 
froisser ou opposer : quelle sera la réaction des gens ?  
Les garçons sont proches de l’autel, et s’identifient au prêtre. Les filles sont plus dans l’accueil. 
 

- Il faudra déboucher sur la mise en place d’un parcours Alpha pour la rentrée paroissiale de 2024-2025… On recrute 
une équipe… 
 

Objectif d’avenir : pour septembre 2024 : 
 

Le prêtre doit rester présent au cœur de tout, mais ce n’est pas lui qui est à 100% à décider, à diriger. 
Dans chaque groupe, l’idéal est d’avoir 2 leaders, qui mènent la mission, après l’avoir définie ensemble avec le curé, en 
début d’année, avec des échanges réguliers… 
 

A partir de la rentrée prochaine : projet de former les leaders à la mission. 
 

Benoit R. : Voir pour passer le relais pour le concours de crèches à un autre couple. 
 

Elargir l’EAP. 
 

Questions : il y a l’unité des deux paroisses à conserver, mais aussi à développer des spécificités et des richesses de chaque 
paroisse. Aussi, faut-il 2 EAP ou une EAP avec 2 sous groupes : St François/St Rambert – St Cyr ? C’est cette dernière 
option qui est retenue.  
On avancera donc vers environ 5 personnes pour chaque sous-ensemble, en tentant de diversifier les profils (âge, sexe, 
catégorie sociale,…) 
Ainsi, une à deux réunions par « sous-ensemble » chaque trimestre, en étudiant des projets propres à chaque sous ensemble 
avec les membres de l’EAP concernés, puis il y aurait une mise en commun tous ensemble, chaque trimestre…  
 

Noms validés pour l’EAP :  
 

St Cyr : Christine Arnaud / Stéphanie / Martina et Bertrand / Maud Duranson / Nathalie Maréchal (pour représenter le 
CPAE : conseil économique) 
 

St François/St Rambert : Jérémie Farcis / Sergio / Hubert Salaun / Gérard Bouteille / Les Boyer / Laure Louveau 
 

Projets à partir du Carême : 
 

Le 3ème dimanche du mois : remplacer la messe anticipée du samedi soir à St François par une messe à St François le 
dimanche matin à 10h30. C’est le père Appolinaire qui viendra aider à chaque fois, et pour tout le we (possibilité de visites 
de personnes isolées, de créneaux de confessions élargies) 
 

Voir pour décaler la messe de St Rambert au dimanche soir : permet de moins courir avant la messe de St Cyr pour faire un 
temps de caté avant la messe + de créer une nouvelle dynamique à St Rambert (jeunes et familles de retour de week-end). 
Cela implique de trouver un prêtre pour remplacer le père les 2 dimanches par mois où il est en repos à partir du dimanche 
après-midi. On consulte avant de décider ; a priori, commencer avec le carême…  
 

St François : projet de patronage pour faire venir des nouvelles familles. Commencer par les mercredis et quelques soirs 
par semaine avec des bénévoles ;  
Puis, si ça marche, on embauchera quelqu’un pour le diriger et l’organiser. 
Pépinière des patronages et fondation St Irénée : possibilité de financement 
Amorce cette année pour mise en place l’année prochaine. 
 

Autres projets plus matériels : 
 

Revoir un accès PMR à St Rambert. Par le côté, et avec nos moyens… 
Projet architectural à la cure de St Cyr, pour accueillir à la cure, il faut respecter des normes de sécurité (incendie…) ; 
travaux envisagés d’isolation des murs/portes – cuisine – configuration du jardin avec décaissement pour créer une salle et 
garder parking. Projet à 500 k€, avec financement par le diocèse. Pourquoi pas envisager un jour une vie de communauté 
de prêtres (avec St Didier/Limonest).  
 

Choucroute : trop tard ; la salle de la Source est déjà prise jusqu’à la fin de l’année… 
 

Consultation petit chœur : une fois par mois, à St Cyr – la messe sera célébrée orientée avec une pièce en grégorien 
pendant l’encensement de l’autel, à la procession d‘entrée ; et pour l’offertoire, et la prière eucharistique, le prêtre sera 
orienté vers le chœur de l’église, comme un pasteur emmenant son troupeau, à sa tête, vers le Seigneur. Il faudra expliquer, 
mais sobrement à l’assemblée. 
 

On recherche une secrétaire de direction pour soulager le travail du curé – 2 matinées par semaine (10h environ par 
semaine / 2h par jour) 
Dans le CPAE : il faut l’enrichir en trouvant quelqu’un qui gère les gens et quelqu’un qui gère les contrats (photocopie…). 


